CONADE condena el TERRORISMO DE ESTADO del gobierno del MAS

El día de ayer 21 de julio de 2022, el gobierno de Luis Arce Catacora volvió a practicar medidas violentas en el marco de su política de TERRORISMO DE ESTADO, frente a la ciudadanía democrática y pacífica, que se manifestó en:

- 1. La utilización de grupos paramilitares en contra de la marcha por la Libertad, la Justicia y la Democracia
- 2. La impunidad de los grupos paramilitares del Movimiento Al Socialismo (MAS)
- 3. La detención ilegal de jóvenes de la Resistencia Civil La Paz
- 4. El Ministro de Gobierno utiliza el informe del GIEI de la CIDH para perseguir a los jóvenes activistas detenidos
- 5. El intento de detención del presidente del Comité Cívico de Santa Cruz a altas horas de la noche

1. La utilización de grupos paramilitares en contra de la marcha por la Libertad, la Justicia y la Democracia

El Colegio Médico de Bolivia convocó a una movilización pacífica ante la represión política del gobierno del MAS, tratando de detener al Dr. Larrea, presidente de esta importante institución profesional. CONADE y otras organizaciones democráticas apoyaron esa convocatoria. Sin embargo, los grupos paramilitares del partido de gobierno, el MAS, fueron a enfrentar esa marcha pacífica con el uso de dinamita, causando daño a varios ciudadanos democráticos, sin que la Policía boliviana detenga a esos sujetos violentos.

Se debe recordar, que cuando mencionamos a grupos paramilitares, nos referimos a organizaciones de la sociedad civil o funcionarios públicos, que son organizados desde el gobierno, son instrumentos auxiliares de las instituciones del orden, como la Policía Nacional y las FFAA, que reciben apoyo logístico, entrenamiento, protección, información de las fuerzas regulares del orden, son grupos de choque que tienen la línea ideológica y política del gobierno. Están preparados para enfrentar en las calles a la ciudadanía pacífica, que se oponen a las políticas autoritarias del gobierno, para reivindicar aspiraciones, económicas, sociales y políticas.

Los grupos paramilitares actuaron en el golpe narco militar de 1980, en la toma de la Central Obrera de Bolivia. Grupos similares se fueron organizando desde el año 2006, cuando Evo Morales asumió la función de Presidente de la República. Esos grupos paramilitares aparecieron públicamente en el año 2019, cuando se organizó un fraude electoral en beneficio del MAS.

Ante el rechazo de la ciudadanía boliviana, estos grupos paramilitares irrumpieron en las calles amenazando con "Guerra Civil". Hasta el momento, el Ministerio Público no ha iniciado las investigaciones respectivas, quedando impunes las muertes causadas por esos grupos en 2019.

Sede: Asamblea Permanente de Derechos Humanos de Bolivia-APDHB

Av. 6 de agosto N° 548 entre JJ. Peréz y Aspiazu

Celular: 73219674

1

EL terrorismo de Estado utiliza a grupos paramilitares, para decir y aparentar que el pueblo está con ellos, estos grupos son los que azuzan al enfrentamiento y a la violencia, su instrumento es la violencia.

2. La impunidad de los grupos paramilitares del Movimiento Al Socialismo (MAS)

Los grupos paramilitares del MAS recibieron el respaldo de la Policía Nacional y ninguno de sus integrantes fueron detenidos y conducidos ante la autoridad judicial, a pesar de haber utilizado dinamita. Esa política es recurrente en el gobierno del MAS. Los violentos gozan de impunidad.

3. La detención ilegal de jóvenes de la Resistencia Civil La Paz

Por el contrario, ocho miembros de la Resistencia Civil La Paz fueron detenidos por el supuesto delito de portar "escudos artesanales, cascos, petardos y otros objetos". Los luchadores por la democracia, la libertad y la justicia sufren una dura represión política.

4. El Ministro de Gobierno utiliza el informe del GIEI de la CIDH para perseguir a los jóvenes activistas detenidos

Vulnerando las recomendaciones del Informe del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI-Bolivia), el ministro de Gobierno, Eduardo Del Castillo, reportó que estas personas "pertenecerían al grupo parapolicial y delincuencial llamado Resistencia Civil La Paz" y publicó las fotos de los detenidos en sus cuentas de redes sociales" En su hilo, Del Castillo recuerda una de las recomendaciones del GIEI-Bolivia: "El informe del GIEI, es explícito al mencionar que grupos de esta calaña deben ser desarticulados por el bien de la democracia en nuestro país, por lo cual se pondrá a estas personas a disposición de la justicia"(https://www.brujuladigital.net/politica/gobierno-no-desarticula-grupos-de-choque-del-mas-pero-se-ensana-con-opositores).

No obstante, la recomendación del Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes (GIEI) no hace referencia a la desarticulación de grupos irregulares de la oposición sino hace referencia a todos, incluidos los grupos de choque o milicias del MAS.

Human Rights Watch (HRW) criticó nuevamente este jueves al ministro boliviano de Gobierno, Eduardo del Castillo, por exhibir a arrestados y acusados de delitos, esta vez en sus redes sociales, y consideró esa conducta como algo que "viola la presunción de inocencia".

"Tras fuertes críticas, en junio el ministro @EDelCastilloDC ordenó a la policía dejar de exhibir sospechosos frente a la prensa. Pero él sigue publicando sus fotos en Twitter", cuestionó en esa misma red social el principal investigador de HRW, César Muñoz (https://www.paginasiete.bo/nacional/hrw-critica-de-nuevo-a-del-castillo-por-mostrar-detenidos-en-sus-redes-AL3287165).

Sede: Asamblea Permanente de Derechos Humanos de Bolivia-APDHB

Av. 6 de agosto N° 548 entre JJ. Peréz y Aspiazu

Celular: 73219674



5. El intento de detención del presidente del Comité Cívico de Santa Cruz a altas horas de la noche

Otra muestra del Terrorismo de Estado se dio el día de ayer a las 23:30 horas, cuando miembros de la Policía Nacional trató de detenerlo en su domicilio al Presidente del Comité Cívico Pro Santa Cruz, Dr. Rómulo Calvo, a pesar de que este dirigente cívico ya cumple detención domiciliaria.

Ante esta nueva ola de represión política, CONADE determina:

- Exigir el desmantelamiento de los grupos paramilitares del MAS y su enjuiciamiento por los delitos cometidos en los últimos años.
- Exigir la liberación inmediata de los compatriotas de la Resistencia Civil La Paz.
- Expresar todo el apoyo y solidaridad con el Presidente del Comité Cívico Pro Santa Cruz, Dr. Rómulo Calvo, y apoyar el paro cívico en Santa Cruz el día 25 de julio de 2022.

LA LUCHA POR LA RECUPERACIÓN DE DEMOCRACIA CONTINÚA RESPETO A LOS DERECHOS HUMANOS DE LOS CIUDADANOS DEFENSORES DE LA DEMOCRACIA

DERROTAREMOS PACÍFICAMENTE EL TERRORISMO DE ESTADO, ASÍ COMO LO HICIMOS EN 1982

Bolivia, 22 de julio de 2022

Por el Comité Ejecutivo:

Manuel Morales A.

Iván Ignacio

Lucio Gonzales A. Lizeth

Beramendi JC López

Dennis Vallejos Usnayo

Ana María Reyes M.

Mathilde Herrera

Julio Alvarado

Sede: Asamblea Permanente de Derechos Humanos de Bolivia-APDHB Av. 6 de agosto N° 548 entre JJ. Peréz y Aspiazu

Celular: 73219674

3